

Reclaman más arqueología en las escuelas

❑ Expertos de las IV Jornadas de Ciencia de Melide piden que esta disciplina tenga un mayor peso en la educación

❑ Los investigadores exigen que se potencien programas para concienciar a la sociedad sobre su gran importancia

SANTIAGO. JUANA RODRÍGUEZ

Los expertos que participaron en las IV Jornadas Ciencia e Territorio, celebradas en Melide, reclamaron que exista en el mundo de la educación una mayor presencia de la arqueología, y también de la historia en el currículum escolar. Además, los investigadores de objetos procedentes de la antigüedad definen la tierra de Melide como una de las comarcas gallegas más y mejor estudiadas desde la perspectiva arqueológica.

Por lo tanto, parece evidente para los entendidos en la materia que se deben poner en marcha proyectos para finalizar este estudio de la enorme riqueza histórica con la que cuenta Melide. El ejemplo más claro de su teoría es el campamento romano de A Cidadela (en Sobrado dos Monxes), del que se calcula que sólo ha sido excavado un diez por ciento.

Asimismo, también creen necesario que se desarrollen diversos programas para conseguir una conciencia social de cara a los yacimientos identificados en toda Galicia y que se consideren como parte de la cultura de la comunidad. Esta iniciativa debería pasar, además, por una promoción de la investigación en el campo de la arqueología,



Los participantes en las IV Jornadas de Ciencia e Territorio realizaron diversas visitas a la comarca de Melide acompañados por diversos expertos



Luis Ramil, a la izquierda, y Fernando Acuña, durante la segunda jornada

así como por la creación de museos comarcales, depositarios y divulgadores de los últimos descubrimientos logrados.

En este sentido, Melide ya po-

see un museo en el que se pueden ver los restos arqueológicos de la comarca y que es considerado por muchos expertos todo un referente histórico.

Fusión de visitas culturales y ponencias

❑ La riqueza arqueológica de Melide brilló con todo su esplendor durante las jornadas, que se centraron en el estudio de las artes y monumentos antiguos. Expertos en este tema participaron en las diversas charlas y debates que tuvieron lugar en la biblioteca municipal, así como en las diversas visitas culturales por la zona.

El director xeral de Patrimonio Cultural, Felipe Arias, impartió la primera ponencia, realizando una presentación sobre la arqueología en Galicia, en la que destacó los

vínculos que se deben establecer entre la arqueología, el patrimonio y la sociedad.

El tema *estrella* de la segunda jornada fue el urbanismo en los castros y en los campamentos romanos. Las conferencias corrieron a cargo de los profesores de la USC Fernando Acuña y Xosé Manuel Caamaño. Para que los participantes comprobasen in situ las teorías sobre estas antiguas construcciones, visitaron la Cidadela, el castro de A Graña y el Museo de Melide.